



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
10 DE JULIO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, habla respecto a la sanción que antier le impuso el IEQ al senador **Guillermo Tamborrel**, a propósito de los regalos del pasado 30 de abril, con motivo del día del niño. Dijo que la diferencia entre Tamborrel y Rivera es que unos es funcionario elector y el otro es un simple militante. (NC)

Mientras el IEQ notifica a **Guillermo Tamborrel** de su sanción, el senador puede hacer un escrito de inconformidad ante el tribunal superior de justicia, señaló el magistrado **Jesús Garduño Salazar**. (PC)

Son correctas las resoluciones del IEQ hasta el momento, dice el diputado del PAN, **Roberto Carlos Cabrera**. Precisa que ningún político puede utilizar sus fotos y nombres para difundir su imagen. (NC)

Comentario. Hoy en la noche el senador **José Calzada** recibe en su casa a cenar a funcionarios federales y Legisladores, encabezados por el Secretario de hacienda, **Agustín Carstens**. (NC)

Responde el diputado **Marco Antonio León Hernández** al ex procurador general de justicia **Julio Senties**, lamenta los calificativos que hizo el ex procurador a su persona. Dice que Senties no puede ser notario, ya que según la procuraduría fue calificado como probable responsable de un fraude que asciende a los 5 mdp. (NC)

El día de hoy está en Querétaro **Andrés Manuel López Obrador** quien inició desde muy temprano su gira en el municipio de Amealco y la cual tendrá una duración de 3 días. Visitará los municipios de Amealco, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Pedro Escobedo, Tequisquiapan, San Joaquín, Cadereyta, Colón, Toliman, Peña Miller y Pinal de Amoles. (PC)

Al menos 20 policías del municipio de Corregidora estuvieron a cargo de la seguridad durante la visita de **Andrés Manuel López Obrador** por aquel municipio. Estarán en la plaza principal, con el objetivo de que no se presenten desmanes o cualquier tipo de cosas que pongan en peligro y riesgo la seguridad de las persona que ahí se van a encontrar. (PC)

Este día en Amealco arrancó su gira de trabajo el ex candidato presidencial de la coalición por el bien de todos, **Andrés Manuel López Obrador**, como parte del movimiento nacional en defensa del petróleo. Después estuvo en Huimilpan. Se pronunció porque la reforma energética no pase. (NC)

El ex candidato a la presidencia **Andrés Manuel López Obrador** dijo en corregidora, ante cerca de 300 personas congeladas en la plaza principal, que su lucha no es por cargos públicos, sino por la transformación del país, por lo que hay que trabajar todos los días. Acompañaron al peje, **Horlando Caballero Núñez, Pablo González Loyola Pérez y Consolación González Loyola Pérez**. Reiteró en sus diversas presentaciones en municipios, que no van a permitir que haya ninguna inversión privada en PEMEX, incluida la propuesta del presidente de Brasil. Después de Corregidora va a Pedro Escobedo y Tequisquiapan. (NC)

Los actos de **Andrés Manuel López Obrador** se han realizado en Amealco y Huimilpan en las plazas públicas. El discurso ha sido el mismo de siempre, sobre el petróleo (PC)

Entrevista. **Miguel Servín del Bosque**, Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental y **Juan Pablo Jiménez**, consejero de la comisión, comentan que republicó el libro con los resultados del cuarto premio de derecho a la información. El texto lleva a los orígenes del derecho a la información hasta la actualidad en que es una garantía individual de las personas. El libro será presentado el 15 de julio en San Juan del Río. Aclara que es falso que Julio Senties los haya acompañado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para ningún trámite. Desconoce para cuando pueda estar la resolución de la corte respecto a la impugnación contra la fusión con la CEDHO. Niega que haya algún litigio en contra de la legislatura; solamente se apoya la denuncia interpuesta por le PGR. Los comisionados, mientras tanto, sólo se dedican a lo que les corresponde. Reconoce que más de 200 solicitudes de información no fueron respondidas por la Legislatura. Algunos ya fueron resueltos, pero fuera de tiempo y ahora están en espera de que la autoridad responda. Desconoce si esto es incómodo para la Legislatura, lo único que buscan es que se dé la información. Invita a participar en el premio de acceso a la información 2008 y anuncia que preparan un premio específico para periodistas. (NC)

LEGISLATURA

Para esta semana se espera la llegada de las reformas electorales propuestas por el IEQ a la legislatura local, señaló el diputado **Roberto Carlos Cabrera**. Se esperan reformas de carácter técnico y medidas que no se han tocado, como los colores oficiales que usan los gobiernos. (NC)

El presidente de la comisión de administración y procuración de justicia, el diputado del PAN **José Luis Sáenz Guerrero**, dice que se está trabajando en la ley para evitar la violencia contra las mujeres, pero que también hay otros trabajos importantes en esa comisión. (NC)

En el Congreso del Estado se recolectaron más de mil 700 firmas para que se apruebe la ley estatal de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia en el Estado. **María del Carmen Abraham Ruiz** destacó que no es válido argumentar exceso de trabajo para no haberla publicado. (NC)

SECCIONES

Malena Hernández. En medio del debate sobre si las reformas al COFIPE violan o no la constitución surgieron pronunciamientos importantes de los ministros para como ellos mismo señalaron, aclara muchas de las dudas o errores de apreciaciones sobre la reforma electoral aprobada el año pasado. La reforma constitucional no afecta la libertad de expresión de la sociedad civil, dijeron, prohíbe sí, la contratación de televisión por parte de los partidos políticos y de cualquier persona que busque influir en las preferencias electorales a favor o en contra de partidos o candidatos, pero ojo, el término propaganda sólo se refiere a aquella transmitida en radio y televisión y no a ningún tipo de comunicación escrita o transmitida en cualquier otro medio, es decir que no todo mensaje audiovisual estaría incluido en la transmisión de la información que tiene que haber sido contratada con el medio y no transmitida libremente por este, por contener interés noticioso o de análisis político. El término propaganda tiene que vincularse forzosamente con una campaña política para mantener o acceder al poder. No nos desgarramos las vestiduras, los miembros de la sociedad seguimos teniendo el derecho de expresar las opiniones políticas en el sentido que consideremos conveniente, ya sea por medios escritos o por medio de la radio y la televisión. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Ahora sí ya es oficial: del 14 al 26 de julio el gobernador **Francisco Garrido** realizará una gira de trabajo por España e Inglaterra, confirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. (NC)

Del 14 al 26 de julio el gobernador realizará una gira a Inglaterra y España para promover inversión del parque aeronáutico y visitar la Expo Zaragoza. (PC)

Comentario. Este viernes inaugura el secretario de hacienda **Agustín Carstens** la conferencia sobre educación financiera, protección al consumidor y competencia, en el Hotel fiesta americana, la cita es a las 9 de la mañana de mañana. (PC)

SOCIEDAD

La presa del Batán en Corregidora, está preparada para recibir el agua de las presas que conectan con Huimilpan, las cuales están casi al 100% de su capacidad a consecuencia de las lluvias. (PC)

Entrevista. **Laura Castellanos**, autora del libro *Corte de caja*, en el que se presenta una entrevista con el subcomandante Marcos en diciembre enero en la revista *Gato pardo*. Comenta que no le costó trabajo llegar al Subcomandante, por los antecedentes periodísticos que tenía, al entrevistar a la comandante Ramona en 1994. Fue polémico que aceptara posar para la revista y en este libro se explica las razones que tuvo para hacerlo. Interpreta que haya aceptado posar, como una despedida mediática, no como algo frívolo. Fue un gesto irónico para decir Aquí estamos. Le dijo que tal vez fuera la última entrevista que daba, pero fueron seis horas y habrá que ver si viene algo más. El reto era hacer una entrevista en el que le quitaba metafóricamente la máscara, hablar con el hombre detrás de la máscara, lo que se logra en este Corte de caja. Recapitula 14 años del EZ y reconoce que fue un error su exceso de protagonismo. Habla de las FARC, del EPR, de Chávez, de Evo Morales y muchos otros temas. La frase más relevante es cuando dice que el zapatismo es como en 1993 pero al revés; esperan el ataque del gobierno. De hecho poco tiempo después de presentar el libro, el 4 de junio, 200 militares y policías entraron al caracol de La Garrucha (lugar de la entrevista) a provocar y despojarlos de 74 mil hectáreas. El libro va a ser en apoyo a las comunidades zapatistas. Señala que al darse la ruptura con el PRD y con Andrés Manuel López Obrador, se provoca una ruptura de simpatizantes y ahora la tendencia es tener más acercamientos con los grupos más desprotegidos. (NC)

En lo que va del año, 4 migrantes han sido detenidos por no contar con el permiso correspondiente para laborar en el estado. Entre ellos se encuentra la venezolana detenida en Fiesta Charra. (PC)

MUNICIPIOS

Hoy van a reabrir El Melao, La Chabela y el 8-23, tras de haber sido clausurados por el municipio, al no tener sus papeles en regla, indicó el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (NC)

Cabeza. La Botica ya solventó sus faltas que tenía por ahí, ahora los otros negocios, La Chabela, el Melao y el 8-23, ya están arreglando los asuntos en finanzas y esperan que hoy mismo o mañana quiten los sellos de clausura. (PC)

Cabeza. Del 15 al 24 de agosto se llevará a cabo la feria de Corregidora. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

La reserva ecológica del Tángano sigue preservada, aseguró el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, quien reconoce que se adquirieron 12 hectáreas cercanas a esta reserva donde se construye el Palacio de las artes. (PC)

Cabeza. Está garantizada la reserva ecológica del Tángano, tras la publicación de un periódico nacional (Excelsior), en el que se afirma que hay cambios de suelo en este lugar. (NC)

Cabeza. Hoy inicia un programa de reforestación de 25 hectáreas en el parque Joya la Barreta. Esto equivale a 25 mil árboles. (PC)

LABORAL

Hasta el momento se han registrado 48 paros técnicos y 276 empleados han perdido su trabajo en la industria, por lo que el líder de la CTM, **Jesús Llamas Contreras** vislumbra un panorama negro para el sector laboral en Querétaro. (NC)

En lo que va del año se han creado 15 mil 800 empleos, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, contrario al panorama negro que vislumbra la CTM. Dijo que 278 empleos, frente a la plantilla del sector automotriz, no son significativos. (NC)

Al mes de mayo se generaron 15 mil empleos en el estado y se obtuvo una inversión extranjera superior a los 500 mdd, anunció el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Hoy fueron entregadas 222 nuevas unidades para la secretaría de seguridad pública municipal, las cuales ya tienen la nueva imagen que tendrán las patrullas en el municipio de Querétaro. (NC)

Estrena la secretaría de seguridad pública municipal, 222 vehículos; se invirtieron 61 mdp. (PC)

El presidente municipal **Manuel González Valle** dice que continúa trabajando en materia de seguridad. Apunta que la próxima meta del municipio es pertenecer a la plataforma México, lo que permitirá acceder a más recursos en materia de seguridad. (NC)

Habrá personal de guardia en 4 juzgados penales de Querétaro, uno en San Juan y los juzgados familiares, para atender durante las vacaciones del poder judicial, que inician este viernes y serán 2 semanas. (PC)

Cabeza. Este viernes inicia el periodo vacacional de los trabajadores del Tribunal Superior de Justicia, dio a conocer el titular del poder judicial, **Jesús Garduño Salazar**. (NC)

La señora **Gabriela Aguilar Estrada** denuncia a su ex esposo le quitó a sus 2 hijos menores de edad desde el 2 de agosto de 2007, se los llevó a Guanajuato y no se los quiere devolver. Tiene un año de esto y no ha recibido respuesta por parte de las autoridades judiciales correspondientes. (NC)

Querétaro se ubica en sexto o séptimo lugar a nivel nacional en cuanto al número de denuncias que se presentan ante el ministerio público, dice el procurador **Juan Martín Granados Torres**. (NC)

Cabeza. En materia delictiva, salvo los hechos de tránsito estamos por debajo de la media nacional un punto porcentual en referencia a lo que ocurre en el país en todos los delitos, asegura el procurador **Juan Martín Granados Torres**. (PC)